







Bordeaux,

FORD of EUROPE Monsieur Ken MAC FARLANE Vice-Président de FORD Europe KOELN-NIEHL Henry-Ford-Strasse D-50725 KOELN

ALLEMAGNE

Monsieur le Vice Président,

C'est avec un grand intérêt que nous avons appris depuis plusieurs semaines votre projet de visite sur le site FAI de Blanquefort, le 3 février 2011. Nous ne pouvons que nous réjouir, en marge de la décision de Ford de s'impliquer à nouveau à Blanquefort, de votre intérêt pour l'avenir de ce qui est désormais l'unique site de production de Ford dans notre pays.

Toutefois, nous tenons à vous faire part de notre surprise et de notre vif regret de ne pouvoir vous rencontrer cette occasion. En tant qu'élus du suffrage universel en charge de collectivités locales de plein exercice, il nous semble qu'une rencontre avec vous, que nous avons par ailleurs sollicitée à plusieurs reprises auprès de Ford Europe, se justifiait à plus d'un titre.

En effet, nos collectivités sont, d'une part, en charge du développement économique et de l'attractivité du territoire où est implantée l'usine FAI et où résident tous vos salariés, leurs familles, ainsi que nombre de vos fournisseurs et sous-traitants.

D'autre part, nous aurions souhaité à cette occasion vous détailler le rôle important des collectivités territoriales sur un projet aussi complexe et comportant autant d'enjeux que celui de la reconversion de votre usine. Nous aurions pu également répondre, en direct, à vos questions.

Comme vous le savez sans doute, nous avons travaillé depuis plusieurs années avec l'équipe Ford puis avec le management de FAI pour vous accompagner dans la recherche de pistes d'activités nouvelles ainsi que sur le volet formation de votre personnel.

A ce titre, les moyens financiers importants que nos collectivités sont susceptibles de mobiliser à l'appui de vos investissements nous semblent essentiels pour Ford à intégrer dans son projet de reprise du site de Blanquefort, et nous ne doutons pas qu'à terme ils le seront. Cet accompagnement financier, dont nos collectivités ont le plein emploi à l'initiative de leurs assemblées délibérantes, sera aussi nécessaire à votre projet que celui de l'Etat puisqu'il représente la moitié des aides potentiellement mobilisables.

A ce titre, vous avez d'ores et déjà bénéficié, de la part de la région Aquitaine, d'une aide de 600.000 euros pour la mise en place d'un plan de formation visant la sécurisation des parcours professionnels des salariés du site.

Pour les solliciter avec le plus de chance de réussite, il est nécessaire de composer avec les contraintes de prévision budgétaire auxquelles, au même titre que votre entreprise, nos collectivités sont confrontées. Il paraît donc logique et essentiel de les impliquer le plus en amont possible et de considérer ses représentants comme de véritables partenaires.

Sur le plan de la politique locale, en France comme dans la plupart des pays voisins, les collectivités locales sont au premier rang impliquées dans les questions d'emploi et de formation. A Blanquefort, ce travail permanent pour la revitalisation de la zone d'activités a déjà permis non seulement à nombre de salariés de Ford de se former mais aussi d'attirer d'autres projets innovants dans le domaine de l'énergie photovoltaïque (First Solar) ou éolienne (Astrium) notamment.

Dans la France contemporaine coexistent depuis plusieurs décennies en vertu du principe de décentralisation deux interlocuteurs que les industriels ont appris à traiter sur un pied d'égalité : l'Etat et les Collectivités territoriales. Nous aimerions à ce titre parvenir avec vous à un stade plus naturel de collaboration où le travail est davantage co-construit, gage de réussite de vos projets sur le long terme.

De par l'importance du site de Blanquefort, la longue histoire de Ford dans la région mais surtout le potentiel de développement qu'il continue à vous offrir aujourd'hui grâce au savoir-faire des salariés et au volontarisme de tous les partenaires impliqués, il est évident qu'une telle approche à l'écoute des acteurs locaux aurait une incidence positive sur l'image de votre entreprise bien audelà des considérations liées à notre seul territoire.

En espérant avoir très prochainement une nouvelle occasion de vous rencontrer, nous vous prions de croire, Monsieur le Vice Président, à l'assurance de notre considération distinguée.

Alain ROUSSET

Président du Conseil régional

d'Aquitaine

V. Feltope

Vincent FELTESSE

Président de la Communauté

Urbaine de Bordeaux

Philippe MADRELLE

Président du Conseil Général

de la Gironde

Alain JUPPÉ

Maire de Bordeaux